

[Point de vue](#)[Belgique](#)[Maroc](#)[International](#)

Chers internautes et fidèles lectrices et lecteurs de Dounia News. En l'an 2000 nous avons fêté le quinzième anniversaire de notre newsletter. Aujourd'hui je vous invite à fêter un nouveau et important événement. Cette semaine, Dounia News a dépassé le cap de 25.000 adhérents (voir capture d'écran ci-dessous). Il s'agit toujours d'un espace convivial d'information et surtout d'expression libre, ouvert sur les actualités et les événements qui touchent de près ou de loin les citoyennes et citoyens d'origine marocaine en Belgique et en Europe. Son but, faire partager vos infos et vos points de vue en toute liberté et en toute indépendance.

Chers internautes, profitant de cette occasion mémorable, je vous demande de ne pas hésiter à nous faire parvenir vos activités, remarques, critiques et suggestions et d'interpeller vos amis, vos collègues et vos proches afin de bénéficier des infos et de permettre que les échanges soient encore plus instructifs et plus enrichissants en combinant toujours et de préférence l'utile et l'agréable.

Devenir éditorialiste et participer à la publication de Dounia News est à la portée de tout le monde. Il suffit de respecter la charte de DN et sa politique éditoriale. Tous les lecteurs fidèles peuvent devenir éditorialistes. Aucun savoir-faire préalable n'est obligatoire. Tout un chacun d'entre nous peut participer activement et devenir créateur et producteur d'un article, d'un reportage audio, vidéo ou écrit. Il suffit de rapporter ce qui se passe dans votre entourage au niveau de, la commune, la ville, l'association, lors d'événements, de vos voyages, de fêtes nationales et religieuses, de formation, de rencontre et d'occasions diverses. Nous assistons presque quotidiennement à des événements qui méritent d'être relatés. En tout cas DN est une vraie alternative aux médias traditionnels qui ne s'intéressent qu'au sensationnel, aux extrémistes de tout bord et aux faits divers. Les témoignages des membres de notre diaspora sont souvent ignorés, également dans la presse télévisée, les journaux et les mensuels.

DN est un organisme apolitique, sans aucune appartenance partisane ou orientation politique, syndicale, philosophique, sociale, économique, culturelle ou religieuse. Notre mission est de restituer le plus fidèlement possible des faits et des événements, des points de vue différents pour enrichir le débat sans pour autant tomber dans des polémiques stériles.

Faites entendre votre voix

Faites connaître votre point de vue

Faites savoir vos activités, vos événements et vos communiqués de presse

Votre contribution et votre participation contribueront sans aucun doute à l'amélioration informative et qualitative de votre revue de presse.

Bonne lecture

Dounia News

Abonnement :

info@dounia-news.be

Les archives :

<http://wp.me/pUmLI-Rk>

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php

La newspaper est édité par Dounia News et propulsé par Splio, le dimanche 26 octobre 2014



L'EXEMPLE TUNISIEN

Par Abdelkrim Belguendouz

Universitaire à Rabat,

chercheur spécialisé en migrations



Les premières élections législatives tunisiennes depuis la promulgation de la nouvelle constitution, auront lieu à la fin de cette semaine. Le 26 octobre 2014, le scrutin a lieu à l'intérieur de la Tunisie et pour les Tunisiens résidant à l'étranger, l'opération rotative se déroule pendant trois jours, du vendredi 24 au dimanche 26 octobre, à partir des pays d'immigration, dont le Maroc.

Lire la suite : <http://wp.me/pUmLI-VI>

ALERTE AU VOTE ÉLECTRONIQUE DES MRE AUX ÉLECTIONS LÉGISLATIVES DE 2016 !

Par Abdelkrim Belguendouz

Universitaire à Rabat,

chercheur spécialisé en migration



Selon l'édition du jeudi 23 octobre 2014 du journal casablancais «Al Massaa», et sous la rubrique «Très confidentiel», le ministère marocain de l'Intérieur serait entrain de préparer l'introduction du vote électronique pour les prochains scrutins électoraux au Maroc.

Selon cette information puisée à une source de première main, cette procédure de vote dématérialisé, permettrait d'abord de diminuer les tentatives de fraudes et de faciliter les comptages. Cette formule permettrait surtout selon la même source, de faciliter le vote des Marocains résidant à l'étranger, en leur permettant de voter électroniquement à partir de leur lieu de résidence, sans avoir à se déplacer en personne au Maroc, ou être dans l'obligation de donner des procurations à des représentants légaux pour voter à leurs places au Maroc.

Lire la suite : <http://wp.me/pUmLI-Vn>

Belgique, deuxième partenaire du Maroc



RABAT La Belgique et le Maroc ont signé mardi après-midi à Rabat le programme indicatif de coopération pour la période 2010-2013 liant les deux pays. Les 80 millions d'euros dont est doté le programme financeront

des projets favorisant l'accès à l'eau potable et l'éducation, a indiqué Charles Michel, ministre belge de la Coopération au développement. [...] Ce programme de coopération au développement s'accompagne d'un volet politique de migration. Nous voulons mener une politique concertée en la matière, pour combattre l'immigration illégale et encadrer l'immigration légale, a poursuivi le ministre de la Coopération au développement. [...] Le programme a été signé par le ministre belge de la Coopération au développement et le ministre marocain des Affaires étrangères, en présence du prince Philippe et de la princesse Mathilde. [...]

Suite de l'article :

<http://www.dhnet.be/actu/monde/belgique-deuxieme-partenaire-du-maroc-51b7a5cae4b0de6db985b489>

Musulmans et non musulmans à Bruxelles, entre tensions et ajustements réciproques

Etude sur l'état des relations et des regards réciproques entre musulmans et non musulmans à Bruxelles



Contenu

Le débat sur la réussite ou l'échec de l'intégration des migrants est influencé, voire biaisé, par le regard que l'on porte sur la présence de populations musulmanes dans notre pays. Se posent avec de plus en plus d'acuité des questions telles que l'accroissement des référentiels religieux en général, et musulmans en particulier, dans les écoles, les maisons de jeunes, les lieux de travail. De nouvelles demandes se multiplient par rapport au port du foulard, aux contributions de la science.

Télécharger gratuitement la publication (pdf, 1 MB)

[http://www.kbs-frb.be/uploadedFiles/2012-KBS-FRB/05\)_Pictures,_documents_and_external_sites/09_Publications/PUB2014_3272_MusulmansNonMusulmans.pdf](http://www.kbs-frb.be/uploadedFiles/2012-KBS-FRB/05)_Pictures,_documents_and_external_sites/09_Publications/PUB2014_3272_MusulmansNonMusulmans.pdf)

Changer de nom ou de prénom

Cette brochure explique les conditions à remplir et la procédure à suivre pour changer de nom ou de prénom.



Télécharger gratuitement

Changer de nom ou de prénom
(PDF, 261.53 Kb)

http://justice.belgium.be/fr/binaries/Changer%20de%20nom%20ou%20de%20pr%C3%A9nom_tcm421-142537.pdf

Liège: une veuve marocaine doit partager sa pension avec la 2ème épouse de son mari



La Belgique interdit la polygamie. Quand vous vous mariez, vous ne vous mariez qu'avec une seule personne. D'autres états autorisent un homme à épouser plusieurs femmes.

C'est le cas du Maroc. Plusieurs centaines de femmes belgo-marocaines ont un jour découvert que leur mari avait une deuxième épouse de l'autre côté de la méditerranée. C'est le cas d'une liégeoise, Fatima El Boyadi. Problème pour elle: dans son cas, c'est le droit marocain qui s'applique et sa pension de survie est divisée entre elle et la deuxième veuve de son mari.

http://www.rtb.be/info/regions/detail_liege-une-veuve-marocaine-doit-partager-sa-pension-avec-la-2eme-epouse-de-son-mari?id=8383709&hkey=6f9d70bcf10393b058c55052aed2ae23

Une vraie initiative citoyenne!



L'Europe et l'Amérique du Nord négocient en ce moment même deux accords de libre-échange qui pourraient devenir les plus gros coups de force du secteur

privé de l'histoire -- le partenariat transatlantique de commerce et d'investissement (TTIP ou TAFTA avec les États-Unis) et l'accord économique et commercial global (CETA, avec le Canada). Ces traités sont semblables à une liste de cadeaux de Noël rédigés par les grandes entreprises multinationales : tribunaux secrets qui ont le pouvoir de traîner nos gouvernements en justice, la disparition des régulations en matière de santé et d'environnement et enfin la dérégulation des standards de travail. Signez ici : <http://action.sumofus.org/fr/a/ttip-ceta-french/?akid=7616.5233774.kLsgYq&rd=1&sub=fwd&t=2>

‘Miss World Belgium’



Hier, Anissa a reçu son titre de ‘Miss World Belgium’.

Notre première dauphine, Anissa Blondin, représentera notre pays lors du plus grand concours de beauté international : Miss Monde

Anissa a 22 ans et est étudiante ingénieur commercial à Solvay à Bruxelles. Sa maman lui a donné des racines Algériennes – Marocaines.

Elle est parfaitement trilingue : néerlandais, anglais et français. Elle sera donc l'ambassadrice parfaite pour notre pays.

Debora Velasquez lui fera une magnifique robe pour la finale de Miss Monde qui aura lieu le 14 décembre. Nous sommes convaincus qu'Anissa sera une parfaite candidate et nous lui souhaitons bonne chance !

Lire la suite :

<http://www.missbelgie.be/fr/actualite/2014-10-22/anissa-blondin-est-tr%C3%A8s-fille%C3%A8re-de-son-titre-%E2%80%98miss-world-belgium%E2%80%99>

Incroyable: vous pouvez exiger d'avoir un chauffeur blanc chez certaines compagnies de taxi



Si vous le désirez, vous pouvez exiger chez certains compagnies de taxi d'être conduit par un chauffeur blanc. Pascal Smets, ministre bruxellois de la Mobilité est révolté.

La suite :

http://www.rtl.be/info/belgique/societe/1135699/incroyable-vous-pouvez-exiger-d'avoir-un-chauffeur-blanc-chez-certaines-compagnies-de-taxi?utm_medium=email&utm_campaign=Newsletter-

Les Marocaines, championnes arabes de l'immigration

Le Maroc demeure le principal pourvoyeur de migrants au niveau maghrébin, vient d'indiquer un rapport publié par l'université privée Arab Open University.

La suite :

<http://www.bladi.net/marocaines-immigration,40499.html>

Banque mondiale: la pauvreté extrême quasi éradiquée au Maroc



Selon Simon Gray, directeur du département Maghreb de la Banque mondiale, l'extrême pauvreté au Maroc a pratiquement été éradiquée, passant de 2 à 0,28% sur la période 2001-2011.

S'adressant à la presse ce vendredi 17 octobre, il a affirmé que

la pauvreté relative a elle aussi diminué, passant de 15,3 à 6,2%. Le directeur du département Maghreb de la Banque mondiale soutient également que le Maroc fait partie des quatre pays de la région MENA ayant un taux de pauvreté inférieur à 5%, avec la Jordanie, la Tunisie et la Palestine. Le Yémen a le taux de pauvreté le plus élevé de la région, avec plus de 45% de pauvres.

LA PAUVRETÉ AU MAROC EN CHIFFRES ET EN IMAGES



<http://telquel.ma/gallery/pauvrete-au-maroc-en-chiffres-en-images>

Migrants marocains : 6,8 milliards de dollars en 2014



Dans sa note d'information sur les migrations et le développement, publiée le 6 octobre dernier, la Banque mondiale estime le montant des transferts des migrants pour l'année 2014 vers le Maroc à 6,8 milliards de dollars, soit environ 59 milliards de dirhams. Ce qui place le Royaume en 3e position en Afrique en termes de réception de flux de transferts de migrants, mais très loin derrière l'Egypte (2e avec 18 milliards de dollars) et le Nigeria (1er avec 21 milliards de dollars).

Marche à Rabat contre le retour aux années de plomb 21/10/2014 | Hassan Bentaleb



Les militants des droits de l'Homme au Maroc seront le mois prochain dans la rue. Une marche regroupant plusieurs associations et acteurs de la société civile est prévue pour le 2 novembre prochain afin de protester contre la réédition des violations graves des droits de l'Homme et dénoncer...

Lire la suite :

http://www.libe.ma/%E2%80%8BMarche-a-Rabat-contre-le-retour-aux-annees-de-plomb_a55190.html

Je suis noir, je suis un « azzi » mais ne m'appelez pas Ebola !

Il n'est pas facile d'être Noir au Maroc, à fortiori en ces temps où sévit Ebola, ce virus qui tue, qui se transmet d'homme à homme.

Loin de moi l'idée de généraliser et tous les Marocains ne se méfient pas de tous les Noirs qu'ils rencontrent en ce moment, mais des faits interpellent et des paroles aussi. Attardons-nous y un instant.

Il y a quelques jours, alors que je rentrais de mon travail, j'ai croisé un groupe d'enfants, certainement du primaire, qui rentraient de l'école. J'avais la tête ailleurs quand soudain, à l'unisson j'entends scander à mon endroit : « Ebola, Ebola ! ». Ébahi, je les toise du regard, avant d'esquisser un sourire loin d'être béat.

La suite:

http://www.aufait.ma/2014/10/22/coup-gueule-suis-noir-suis-azzi-pas-ebola_632289

82% de Marocains émigrent pour avoir de meilleurs salaires

Les migrations temporaires créent de la richesse dans le pays d'origine. C'est à cette conclusion qu'est parvenu



le Forum euroméditerranéen des Instituts de sciences économiques (FEMISE) dans un rapport intitulé « Migration de retour dans les pays sud-méditerranéens: déterminants, impacts et... »

La suite :

http://www.libe.ma/82-de-Marocains-émigrent-pour-avoir-de-meilleurs-salaires_a55258.html

La décision néerlandaise d'annuler l'accord de sécurité sociale dénoncée par des ONG marocaines



La Coordination des ONG marocaines contre l'annulation des allocations sociales aux Pays-Bas a dénoncé «vigoureusement» la décision du gouvernement néerlandais d'annuler de manière unilatérale l'accord signé en 1972 entre le Maroc et la Hollande sur la sécurité sociale. «La Coordination dénonce...

La suite :

http://www.libe.ma/%E2%80%8BLa-decision-neerlandaise-d-annuler-l-accord-de-securite-sociale-denoncee-par-des-ONG-marocaines_a55194.html

Le Maroc contemporain à l'IMA

Exposition dans le cadre de l'Automne Marocain à Paris

En savoir plus

<http://04i7.mjt.lu/link/04i7/zkryj0x/10/bYa30r4PEZX-HjUEDHNI2AQ/aHR0cDovL21hZ2hyZWJ6aW5lLmZyLzIwMTQvMDkvMTAvbGUtbWFyb2MtY29udGVertG9yYWluLWEtbGltYQ#more-6551>



« Maroc Médiéval »

L'exposition au Louvre
Découvrez la programmation autour de l'exposition : conférences, cinéma ...

En savoir plus

http://04i7.mjt.lu/link/04i7/zkryj0x/12/_nct6CBmpmjydDm7xz-s6w/aHR0cDovL21hZ2hyZWJ6aW5lLmZyLzIwMTQvMTAvbGUtbWFyb2MtY29udGVertG9yYWluLW1hcm9jLW1lZGldmFsLWF1LWxvdXZyZQ#more-6710

Europe: 101.970 nouveaux titres de séjour délivrés à des Marocains en 2013



Les Marocains sont classés 6èmes parmi les bénéficiaires des nouveaux permis de séjour délivrés dans l'UE en 2013, selon des données publiées, mercredi 22 octobre 2014, par l'Office statistiques de l'UE (Eurostat). Les Marocains sont classés 6èmes parmi les bénéficiaires des nouveaux permis de séjour délivrés dans l'UE en 2013, selon des données publiées, mercredi 22 octobre 2014, par l'Office statistiques de l'UE

[http://www.aujourdhui.ma/international/international/europe-101-970-nouveaux-titres-de-sejour-delivres-a-des-marocains-en-2013-113789#.VEkinvmsV8E\(Eurostat\)](http://www.aujourdhui.ma/international/international/europe-101-970-nouveaux-titres-de-sejour-delivres-a-des-marocains-en-2013-113789#.VEkinvmsV8E(Eurostat))

Des «tests halal» pour les consommateurs musulmans



Une entreprise vient de lancer des tests rapides permettant aux particuliers de détecter la présence de porc ou d'alcool dans leurs aliments.

Une barre : négatif. Deux barres : positif. Il ne s'agit pas d'un test de grossesse, mais d'un bâtonnet de la marque «Halaltest», conçu par la société Capital Biotech pour «la détection de produits interdits par l'islam».

La suite :

[http://tempsreel.nouvelobs.com/societe/20141014-OBS2062/des-tests-halal-pour-les-consommateurs-musulmans.html?cm_mmc=EMV-_NO_-20141020_NL-NOACTU08H_-des-tests-halal-pour-les-consommateurs-musulmans#xtor=EPR-1-\[Actu8h\]-20141020](http://tempsreel.nouvelobs.com/societe/20141014-OBS2062/des-tests-halal-pour-les-consommateurs-musulmans.html?cm_mmc=EMV-_NO_-20141020_NL-NOACTU08H_-des-tests-halal-pour-les-consommateurs-musulmans#xtor=EPR-1-[Actu8h]-20141020)

Un test halal existe enfin, et il est 'made in France'...



Ce test sera très utile pour les personnes en déplacement, qui veulent s'assurer que la nourriture qui leur est servie dans un restaurant, ou une cantine, par exemple, ne contient pas les ingrédients bannis par la religion musulmane... Read more

[http://www.express.be/business/?action=view&cat=cons&item=un-test-halal-existe-enfin-et-il-est-made-in-france&language=fr&utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign="](http://www.express.be/business/?action=view&cat=cons&item=un-test-halal-existe-enfin-et-il-est-made-in-france&language=fr&utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=)

La xénophobie en déclin en Europe



La xénophobie est en baisse en Europe en dépit du soutien croissant aux partis anti-immigration dans le Vieux Continent, souligne une nouvelle étude suédoise. Même si des partis populistes et d'extrême droite ont amélioré leurs scores lors de différentes élections organisées récemment en Europe,...

La suite : http://www.libe.ma/La-xenophobie-en-declin-en-Europe_a55123.html

Formation



Développer ses compétences interculturelles

Lundi 3 et mardi 4 novembre 2014
Une formation de base accessible à tous

La compétence interculturelle est la capacité de comprendre, d'analyser les différences d'Autrui, de s'y adapter, d'y évoluer, et d'atteindre ses objectifs dans cette différence.

Pour s'inscrire, contactez : Simona Lastrego
simona.lastrego@ccok.be - www.ccomarkhayam.org
Tél: 02/ 513 20 43

Cours d'arabe pour hommes

 Le Centre El Hikma– La Sagesse » organise des cours de langue arabe pour hommes.
Les mercredis de 16h à 18h et les dimanches de 18h30 à 20h30.

Et organise des cours de langue arabe pour femmes.
Les lundis et mercredis de 16h à 18h.

Prix: 20€/mois

Inscriptions le 11 novembre 2014 de 15h à 20h
Rue Berthelot 34 - 1190 Forest (Bruxelles)

L'interventionnisme de l'OTAN : une histoire qui se répète ?

 L'OTAN ou le transatlantisme Europe-USA et les interventions au Moyen-Orient.

Qu'en est-il des réalités qui se cachent derrière les discours ? Quels sont les enjeux géostratégiques de l'OTAN, de l'Europe et des Etats-Unis ? Est-il possible d'envisager des solutions politiques plutôt que militaires et, si oui, lesquelles ?

Date : le mardi 28 octobre à 19h30
Lieu : Horloge du Sud, rue du Trône, 141, 1050 Ixelles

- Olivier Kempf, maître de conférence à Sciences Po Paris, chercheur associé à l'IRIS et auteur de «L'OTAN au XXIème siècle» (éd. du Rocher)
- Guillaume Defossé, président du CNAPD.

« Institut Supérieur de Culture Ouvrière »



Formation d'animateur en action collective politique, culturelle et sociale. Formation d'adultes à horaire décalé. Un BES à la clef

L'ISCO organise une formation d'animateur en action collective politique, culturelle et sociale. Brevet d'Enseignement Supérieur reconnu par la Fédération Wallonie-Bruxelles (Niveau 5 européen).

Rue Plétinckx, 19 - 1000 Bruxelles
Nathanaëlle Adam - 02/557 88 39

« FOPES »



La FOPES : un master universitaire pour adultes. Se former tout en travaillant, c'est possible. C'est le pari que rencontre la FOPES. Master universitaire en politique économique et sociale. « Valorisation des Acquis de l'Expérience »

- le samedi et un soir semaine ou un jour de semaine
- Dispositifs pédagogiques adaptés à des adultes
- Apprentissage coopératif.

La formation dure 3 ans et comporte une année préparatoire et deux années de master.

Info : Gisèle Evrard - 010/47 39 08

JOURNÉE D'ÉTUDE «MIGRATION, AMOUR ET ETAT: UN MÉNAGE À TROIS ?»

Nous sommes heureux de vous inviter à la Journée d'étude « Migration, Amour et Etat : un ménage à trois ? » que nous organisons dans le cadre du projet AMORE, Awareness and Migration : Organizations for binational family Rights Empowerment, financé par le programme de recherche européen Marie Curie.

Date : le 29/10 de 8h30 (9h00) à 17h30 (18h00)
Adresse : l'ULB: avenue Jeanne, 44 - 1050 Bruxelles
Lieu: 15eniveaudel'Institutdesociologie,salleHenriJanne.

L'inscription est gratuite mais obligatoire :
<http://germe.ulb.ac.be/calendar/21/187-Journee-d-etude-Migration-Amour-et-Etat-un-menage-a-trois.html>